

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Kolleginnen und Kollegen,

die Orthografie- und Normberatungsstelle erreichen regelmäßig Anfragen zur **Schreibung von Zahlen**.

In der Regel geht es dabei zum einen um die Frage, wann eine Zahl in **Ziffern** oder als **Wort** geschrieben wird, und zum anderen um Festlegungen, die mit der **Gliederung** von Zahlen in Verbindung stehen.

In der heutigen Ausgabe unseres Newsletters möchten wir Ihnen zu diesen beiden Themen gerne einige Richtlinien an die Hand geben.

❶ **Schreibung von Zahlen in Ziffern und als Wort**

Die Buchdruckerregel, nach der Zahlen bis 12 als Wort (ausgeschrieben) und ab 13 in Ziffern geschrieben werden, wird heute **nicht** mehr streng befolgt; es können also die Zahlen **1 bis 12 auch in Ziffern** geschrieben werden.

Im Regeltext des Rechtschreibdudens wird allerdings darauf hingewiesen, dass **ein- und zweisilbige Zahlen** in allgemeinen Texten als **Wort** geschrieben werden, während bei **längeren Zahlen** in der Regel **Ziffern** zum Einsatz kommen.

zwei, vier, acht; sieben, fünfzehn, neunzig

Aber: 15 327, 204 896, 1 487 902

❷ **Gliederung von Zahlen**

Die im letzten Jahr in Kraft getretene Neufassung der „Schreib- und Gestaltungsregeln für die Text- und Informationsverarbeitung“ (DIN 5008) sieht eine Gliederung von Zahlen erst **ab fünf Stellen** vor; Zahlen **bis vier Stellen** sollen **nicht** gegliedert werden.

*Derzeit sind 168.876 Personen mit Haupt- oder Nebenwohnsitz in Regensburg gemeldet;
darunter befinden sich 8290 Personen unter sechs Jahren.*

Bei Währungsangaben sieht die Norm aus Sicherheitsgründen eine Gliederung mit **Punkt** nach **jeder dritten Stelle** vor.

Es handelt sich um einen Betrag in Höhe von 546.347,38 EUR.

Für etwaige Rückfragen stehen wir Ihnen wie immer gerne zur Verfügung.

Herzliche Grüße

Ihre Orthografie- und Normberatungsstelle